
 
 

 
Alunos do Projeto de Karatê-Dô Tradicional da UEM competindo na Modalidade de Kumitê  

I Copa Unificada de Karatê: Karatê Geral e Karatê-Dô Tradicional 
 

O Instituto Hagakure de Karatê-Dô Shotokan, através da Coordenadoria de Desporto e 

Recreação da UEM, em Conjunto com a Associação Maringaense de Karatê Shotokan - 

AMKS, através do Dojo Biazon, promoveram no Parque do Japão, em Maringá, no último 

domingo (29), a I Copa Unificada de Karatê do Paraná, onde aconteceram simultaneamente 

o VII Festival de Karatê-Dô Tradicional HAGAKURE/UEM – Copa Jânio Leal Borges Alves 

(Karatê-Dô Tradicional) e o Open Karatê Paraná 2018 (Karatê Geral). O servidor Marcelo 

Alessandro Pereira (CDR), presidente do Instituto Hagakure, explicou que essa competição 

unificada aconteceu com o intuito de fortalecer o Karatê Maringaense.  

Karatê-Dô Tradicional 

Ao todo, 133 alunos do Projeto de Karatê da UEM foram inscritos para participar do VII 

Festival Karatê-Dô Tradicional HAGAKURE/UEM, nas modalidades de Kata (apresentação de 

técnicas), Kumitê (luta) e Kumitê “Tira-bolinha” (disputa lúdica), divididas em 27 categorias 

totalizando 266 inscrições. A competição foi destinada aos alunos de faixas branca à roxa. O 

Evento contou com a presença do Sensei João Cruz Erbano Filho (4º Dan), Ex-Diretor 

Secretário da CBKT - Confederação Brasileira de Karatê-Dô Tradicional que atuou como 

Diretor de Arbitragem e teve como responsável o servidor Marcelo Alessandro Pereira (3º Dan 

- Instituto Hagakure), que é árbitro da CBKT/ITKF, tendo sido um dos árbitros brasileiros 

convocados para atuar no Mundial da Itália, em novembro de 2017.  



 
 

Karatê Geral 

No Open de Karatê Paraná, compareceram cerca de 350 atletas de 25 Municípios do 

Paraná e São Paulo, representando 22 professores de Karatê e suas Associações. O evento 

teve um total de mais de 800 inscrições nas modalidades de Kata, Kumitê e Kata Equipe. O 

Evento de Karatê Geral teve como responsável o Professor Paulo Biazon (4º Dan - Dojo 

Biazon e AMKS) que é professor de Educação Física formado pela UEM e Policial Militar.  

“Já a algum tempo estamos estudando a possibilidade de um evento unificado de 

Karatê, agora enfim ele se realizou e foi um grande sucesso, o que fortalece o Karatê de 

Maringá e do Paraná” Destacou o servidor Marcelo Alessandro Pereira. Já o Sensei Paulo 

Biazon resumiu: “O Karatê do Paraná vai ser muito mais forte!!! Obrigado a todos que 

colaboram”. 


